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常规赛第三阶段刚刚开启，辽宁
本钢男篮就在首战中又伤一员大将，
这让他们在庆祝胜利的同时，也多少
会感到一丝忧虑。

在同福建队的比赛进行到下半
场时，辽篮的替补中锋朱荣振刚刚轮
换登场不长时间，就在一次拼抢前场
篮板球的过程中，不慎落地踩中防守
球员的脚，导致自己扭伤了脚踝。痛
苦倒地的朱荣振，在当时甚至无法独
自站立，被队友们合力抬到场边，才
让比赛重新恢复。

受伤之后的朱荣振，再也没有在
后面的比赛中登场，一直到比赛结束
后，他还需要在队友的搀扶下，靠一只
脚支撑缓缓跳着离开了赛场。比较幸
运的是，在经过医生检查后，朱荣振的
伤情并不算严重，并没有伤到骨头，大
约在一到两周左右的时间即可恢复。

不过，面对即将到来的高强度赛
程，即便朱荣振只是短暂的休息，也
将令辽篮感到压力倍增。因为在朱
荣振养伤的这段时间里，辽篮在中锋
位置上的轮转将陷入困境，好不容易
找到了合格替补的韩德君，将要重新

承担起较大的压力。
或许刚刚加盟球队的付豪，在这

段时间里能够担任起辽篮在轮转阵
容时的替补中锋，但是从他首秀时的
表现来看，显然还没有调整到一个比
较好的状态。这一方面是因为付豪
已经长期没有进行过这种高强度的
比赛，另一方面则是因为他自己也同
样在承受着脚踝扭伤后带来的影响。

事实上，崴脚可以算是篮球场上
最常见的伤病情况了，尽管大部分情
况下崴脚造成的伤势，只要没有伤到
骨头，都不会有太大的影响，也不至
于危害到球员的运动寿命。但是这
种非常常见的小伤病，却是球场上经
常折磨球员的一个大麻烦。

就拿付豪来说，因为在不久前队内
训练中崴脚受伤，虽然已经休养了一段
时间，甚至还能够短暂地登场投入比
赛。但是在比赛中，却可以非常明显地
感觉到，付豪在跑动时还是受到脚踝伤
势的影响，高抬腿、轻落地，这是他脚下
不敢过猛发力的一种表现。

同样情况的还有郭艾伦，在出征
前几天的训练中同样崴了一下脚，虽

然伤势不重，但是也可以感受到在场
上时他的脚步比平时更为沉重，尤其
是防守端的横向移动比平时慢了许
多。更重要的是，带伤作战的情况下
也会增加球员的体能消耗，导致他们
在场上无法发挥出最佳的状态。

当然，崴脚这种伤病，一般只要
养好了，就不会留下太大的后患。比
如第二阶段收官时扭伤了脚踝的赵

继伟，经过春节期间近一个月的休养
之后，就很好地找回了自己的状态，
在比赛中上演了一幕“完美归来”。

但对于已经开启联赛征程的辽
篮来说，后面的赛程几乎不会再有像
春节假期这样可以让球员安心养伤
的机会，所以现在哪怕是崴脚这样的
常见伤病，也会给球队的整体状态带
来不容忽视的影响，这一点非常值得

辽篮教练组提高警惕。
所以，一方面我们希望辽篮的球

员们，都能尽快度过这段难熬的伤病
期，另一方面也希望在后面的比赛
中，球员们能够提高自我的保护意
识，尽量减少不必要的伤病出现，力
争让所有人都能够保持一个健康的
状态去迎接季后赛。

辽沈晚报记者 高鹏

据CBA联赛官方消息，2月28日
CBA 公司在诸暨赛区分别召开了
CBA联赛裁判员和俱乐部工作会议。
姚明在俱乐部工作会议上表示，关于
赛风赛纪和裁判员管理工作，要坚持

“技术上严格要求、纪律上严惩不怠”
的原则，为联赛顺利前行提供保障。

在2月28日上午进行的裁判员、
技术代表工作会议暨第三阶段动员
会上，CBA 公司 CEO 张雄对本赛季
前两个阶段比赛裁判员付出的努力
和完成的工作给予了认可。他同时
强调，CBA联赛第三阶段及后续的比
赛会面临更大的挑战，裁判员必须要
有良好的职业道德和职业素养，尊重
比赛，公正执裁，绝对不能受任何不
良因素的干扰，对客观的比赛结果造
成任何影响。CBA公司会尽职尽责，
在中国篮协的指导下，加大对裁判员
的培养和管理，为中国篮球高质量发
展贡献力量。

中国篮协主席、CBA公司董事长
姚明在俱乐部工作会议上表示，CBA
联赛在几代人的努力下如今获得了
全国人民的关注，应该沿着目前良好
的发展方向继续推进具体工作，中国
篮协、CBA公司有信心与参与各方携
手努力，为联赛增光添彩。关于赛风
赛纪和裁判员管理工作，要坚持“技
术上严格要求、纪律上严惩不怠”的
原则，为联赛顺利前行提供保障。

张雄也肯定了在集中赛会制封
闭比赛的大背景下，所有球队、球员
为联赛做出的牺牲和配合。此后着
重就本赛季常规赛前两个阶段暴露
出的赛风赛纪问题进行了总结。他
表示，伴随着比赛激烈程度的提升、
受关注度的提升，联赛中出现了一些
不和谐、不够职业的现象，有球队参
赛人员在比赛中对裁判员、技术代表
时有不当言行，甚至把质疑判罚当成
了一种习惯。有的运动员在比赛场
上使用脏动作、坏动作等非正常篮球
技术的伤人行为。

根据统计，本赛季常规赛前两个

阶段累计有 22 位主教练被计 83.5 次
技术犯规(包括球队席人员技术犯规，
每次计 0.5 次登记在主教练名下)，另
外总计有129 名球员累计被判罚242
次技术犯规，171 名球员累计被判罚
303次违体犯规，4名球员被判罚取消
比赛资格犯规。

由于常规赛第三阶段以及后续
比赛涉及到季后赛参赛名额和最终
的季后赛争夺，比赛势必更加激烈，
在要求参赛人员时刻牢记赛风赛纪
的同时，也对裁判工作提出了更高要
求。CBA 公司裁判办公室相关负责
人向所有参赛俱乐部介绍了常规赛
第三阶段及后续比赛的裁判员执裁
重点和裁判员管理办法。中国篮协
裁判委员会相关负责人也表示中国
篮协将进一步从宏观层面梳理裁判
管理体系，包括完善教练员和裁判员
沟通平台，在为CBA联赛做好服务的
同时体现管理职能。

为了保证即将开始的常规赛第
三阶段以及后续比赛文明、顺利进
行，张雄在俱乐部工作会议上要求所
有参赛俱乐部：第一，坚定保持高度
政治站位，思想上高度重视赛风赛
纪，从自我做起，成为文明参赛、理性
参赛的榜样；第二，从维护联赛健康
发展大局出发，把整肃赛风赛纪作为
比赛第一要务。从常规赛第三阶段
开始，对严重违反赛风赛纪并造成不
良社会影响的事件，将予以顶格处
理；第三，疫情防控不放松，所有参赛
人员必须统一认识，高度重视，严格
遵守国家、地方和联赛的疫情防控各
项规定。

此外，CBA公司运动员发展总裁
张弛还介绍了刚刚结束的本赛季
CBA 联赛球员注册窗口期相关情
况。据统计，本赛季注册窗口期共有
11家俱乐部注册22名球员，其中自本
赛季常规赛开始到注册窗口期结束，
共有 11 名注册球员与原俱乐部解除
聘用合同，其中6人在注册窗口期内
被俱乐部认领并再次注册。 中新

刚打一场又伤一个刚打一场又伤一个
辽篮需警惕脚踝之伤辽篮需警惕脚踝之伤

3月1日，辽宁本钢队球员朱荣振在比赛中受伤倒地。

姚明谈CBA裁判工作：

技术上严格要求
纪律上严惩不怠

在处子赛季前两阶段便交出场
均 13.1 分、5.5 个篮板、1.1 个抢断和
0.6个盖帽的亮眼数据，辽宁男篮队
员张镇麟用出色的表现兑现了自己
的天赋和球迷的期待。在近日公布
的 CBA 全明星票选中，“能扣篮绝
对不上篮”的张镇麟更是成为首个
在处子赛季入选全明星首发的球
员。

谈到自己的表现时，张镇麟表
示，是辽宁男篮这个大家庭给了他更
好发挥的氛围。“我之前都是在国外
打球，今年为辽篮打球有一种归属
感，穿上辽篮球衣，为家乡人民战斗，
对我来说是一种荣誉。”他说。

初识CBA
成长与压力并存

对还没打过CBA便入选过国家
集训队的张镇麟来说，CBA 处子赛
季面临的期待和压力都很大。再加
上夏季休赛期时间比较短，即使是加
盟自己的家乡球队，适应和磨合依然
是他必经的过程。

“非常荣幸能够加入 CBA 这个
联盟，成为其中的一员。今年情况比
较特殊，跟队伍的磨合更多是在比赛
中进行的，无论是球队打球的方式、
节奏还是教练员的安排部署，都需要
一个时间去适应。”张镇麟说。

和之前在美国参加的都是同年
龄组的比赛不同，张镇麟在 CBA 比
赛中遇到了更多经验丰富、身体强壮
的对手。在度过了第一阶段的适应
期后，张镇麟在第二阶段后期开始融
入球队，与队友间的化学反应逐渐产
生。在对阵球队争冠最强对手广东
男篮时，张镇麟几乎打满全场，并以
57.1%的命中率得到本土球员最高的
24分。

“首先很感谢杨鸣指导能够给年
轻队员这么多上场和锻炼的机会，加
上身边有伦哥、君哥、继伟哥这些经
过国家队洗礼和（有）丰富经验的老
队员，我可能不是对方防守的重点，
给我发挥的空间就更大。同时他们
在场上也经常教导我，让我更快得到
进步。当然，这也会伴随压力，因为
怕自己做不好，拖他们后腿。”张镇麟
说。

游子还乡
回家的感觉真好

张镇麟 14 岁便离开家乡辽宁，
前往大洋彼岸的美国学习。张镇麟
告诉记者，虽然早就适应了海外生
活，但思念家乡的感情还是经常会自
己“跑出来”。“尤其逢年过节的时候，
都会非常想念家里的亲人和朋友。
今年终于回来了，感觉真好。”他说。

到美国之前，张镇麟一直在辽宁
体校和青年队打球。为了张镇麟顺
利加盟，辽宁男篮早早在 CBA 公司
完成了他的自行培养认定，辽篮总经
理李洪庆也多次赴美和他商谈相关
事宜。张镇麟告诉记者，他一直把辽
篮当作自己的家。

“我从小就在辽宁队的馆里训
练，有时候跟成年队共用场地，应该
说是在这些大哥哥们眼皮底下长大
的。他们对我从小都是非常照顾
的。”张镇麟说。

在比赛中，张镇麟会经常用自己
的方式鼓励队友。无论是在场上还
是坐在替补席，性格活泼的张镇麟看
到队友打出精彩的进球，经常会做出
夸张的庆祝动作，被球迷戏称为“气
氛组成员”。

“我个人觉得当球队表现出色时，

做一些花里胡哨的动作，是一种激情
的体现和对球队的支持。因为当队友
为我庆祝时，我会更有精力投入比赛，
所以我想他们看到我的这些动作，也
会感到非常鼓舞。”张镇麟说。

家教严格
现在只想做好眼前

张镇麟出生在一个篮球世家，父
母都是优秀的篮球运动员。父母优
秀的篮球基因不仅给了他超群的身
体素质，从小可以在专业的环境下训
练成长，也让他少走了很多弯路。在
接受采访时，张镇麟坦承，父母对他
篮球之路的影响非常大。

“小时候我妈就是我的教练。到
现在我回来打 CBA，爸妈更是每场
比赛都不落地看。”张镇麟说，“而且
他们看得非常细，经常给我指出技术
动作的问题，即使我表现得挺好，也
从来不表扬我，怕我‘飘’。”

出生篮球世家的身份，让许多喜
欢张镇麟的球迷给他起了“大公子”
的昵称，也有的球迷更愿意叫他的小
名——金金，对于希望球迷怎么称呼
自己的问题，张镇麟表示，不管叫什
么，都是球迷对自己喜爱的表现，他
都很开心。

据新华社

张镇麟：为辽篮打球有一种归属感

在度过了第一阶段的适应期后，张镇麟（右一）在第二阶段后期开始融入球队。


